
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番 １７番
坂口　洋之
議員

１
.

コロナ感染の長期化と所得
や経済的な格差が広がる中
での市民への支援策につい
て伺う。

(1) 令和3年度の個人市民税･法人市民
税･国保税の失業･収入減少等によ
る猶予･軽減･滞納の状況と、経済
的に支払いが厳しい納税相談の状
況はどうか伺う。

市長

(2) 社会福祉協議会の緊急小口資金、
短期貸付金等の令和2年度以降の
利用件数は述べ何件か。また返済
状況
を伺う。

市長

(3) 令和3年度の生活保護の相談状況
と実際の認定件数はどうか。許可さ
れない理由は何か伺う。

市長

(4) 生活困窮者自立支援法の要保護
世帯を対象とした学習支援を、準要
保護世帯まで対象を広げ、子どもの
学びの格差を是正すべきではない
か伺う。

市長
教育長

(5) 現在の子ども食堂の食料支援の状
況を伺う。

市長
教育長

(6) フードドライブの取り組み状況を伺
う。

市長
教育長

2. 日置市内の外国人との共
生･協働について伺う。

(1) 現在、日置市内に住民登録されて
いる外国人の状況はどうか伺う。

市長

(2) コロナ感染防止により就労外国人の
入国が制限されている。地元企業
への影響、また今後も、外国人雇用
へのニーズはどうなのか伺う。

市長

(3) 県内では、就労外国人が多い、鹿
屋市･さつま町･大崎町･いちき串木
野市等では、自治体として外国人と
の共生協働に向けて先進的に取り
組むが、本市の状況と基本的な考
えを伺う。

市長
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２番 ６番
佐多　申至
議員

1. 市長のマニフェスト(当初予
算案の主要施策)における
今後の挑戦について

(1) コロナ対策について

ア　コロナ対策専門チームとは、そ
の目的と進捗状況は。またその構成
メンバーは。

市長

イ　感染対策、経済対策、生活困窮
者支援などの検討について、コロナ
禍での現状の検証と本市の今後の
方針・方向性についてそれぞれ説
明せよ。

市長
教育長

(2) 地域福祉について

ア　地域包括ケアシステムの強化と
は、今後どう取り組み進めていくの
か。

市長

イ　民間企業と連携した移動式スー
パーなど高齢世帯の買い物環境の
整備について、どうこれまでを検証
し、進めていくのか。

市長

ウ　地域公共交通会議では、コミュ
ニティバス運営の在り方について、
関係者会議でどう協議され、今後の
路線整備の方向性がどう示されて
いるのか。

市長

(3) 子育て支援について

ア　妊娠、出産、子育て相談窓口の
一本化について、ワンストップ窓口
体制(チャイまる)のこれまでの検証と
今後の一本化体制への課題と方針
は。

市長

イ　地域で子育てを支援し合う仕組
みづくりなど、子育て世代の不安に
寄り添う体制の構築について、今後
どう進めていくのか。

市長
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(4) 全世代の教育・学びについて

ア　小・中・高校生による日置市若
者未来会議は重要と考えるが、その
創設と進捗状況は。

市長
教育長

イ　ＰＴＡ・教職員・児童生徒・地域
は、それぞれの立場や事の捉え方
に違いがあると考えるが、４者での
教育環境の語り合いや環境づくりと
は、どのようなものか。

市長
教育長

(5) 産業活性化について

ア　商工会、観光協会、金融機関と
連携し、商品開発やＰＲを推進し、
魅力を生かした経済循環と事業展
開の促進については、具象化に乏
しいと考えるが、どう連携して取り組
み、どう支援していくのか。

市長

イ　地域の観光力アップにおいて、
コロナ禍での社会変化に学び、改
めて地元資源を見直し、それを活か
すマイクロツーリズムなど目標に掲
げた施策へ、オール日置で動き出
す必要があると考えるがどうか。

市長

(6) 景観・環境について

ア　コロナ禍に学び、地域の身近な
環境美化にもっと努めるべきと考え
るがどうか。

市長

イ　街路樹整備において、技能指導
者をつけた適切な作業法や管理判
断等、統一した体制整備を徹底す
べきと考えるがどうか。

市長
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(7) 財政・行政運営について

ア　民間活用による公共施設の維
持管理コストの最少化とは、具体的
に今後どこに重点をおき、進めてい
くのか。

市長

イ　公共施設管理計画において、維
持管理費が増加していく中、令和７
年度まで保有面積の１０％削減へ、
どう絞って進めていくのか。

市長

ウ　女性職員の活躍の場と子育て
世代の育児参加の促進について、
職場環境の現状をどう検証し、今後
を見据えた促進への取り組みは。

市長

エ　本市の厳しい財政状況におい
て、市長は主要施策をどう進め、具
現化していく考えか。

市長
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３番 １４番
黒田　澄子
議員

1. 市立中学校制服（標準服）
を性別を問わぬ制服（標準
服）に

(1) 現在の制服はいつ頃に採用された
ものか、また、選ばれた理由は。

教育長

(2) 近年の気温上昇による暑さ対策、学
校の国際化・性的マイノリティの生
徒への対応・防犯対策・動きやすさ
という機能性において、現在の制服
の課題は。

市長
教育長

(3) 福岡市が６９校中６５校で取り入れ
た性別を問わぬ、ブレザー・スカー
ト・キュロット・スラックスについて、ど
のようなものか、また、本市の見解
は。

市長
教育長

(4) 本市でも、市内同じ制服・性別を問
わぬ制服の検討に入れないか。

市長
教育長

2. 永山市長マニフェスト4、全
世代の教育・学びについて
問う

(1) どことも繋がっていない、不登校児
童生徒数と不登校支援の取り組み
の現状は。

市長
教育長

(2) コロナ禍における自宅待機や不登
校児童生徒の学びの場を守る体
制・計画の詳細を問う。

市長
教育長

3. 永山市長マニフェスト8の中
の行政運営において、感染
症対策・市民サービスの向
上について問う

(1) 来庁者が申請書を手書きせずに申
請できる書かない窓口を導入する
考えはないか。

市長

(2) 感染症対策として、利用者自身が
申請手数料を精算できるセルフレジ
の設置を考えないか。

市長
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4. 断らない相談支援体制の整
備を

(1) 社会福祉法改正により、断らない相
談支援を含めた、重層的支援体制
整備事業の概要は。

市長

(2) 重層的支援体制の構築について
の、本市の現状と課題、方向性につ
いて問う。

市長
教育長

5. おくやみコーナー設置を問
う

(1) 平成３１年３月議会で別府市の調査
をもとに提案したが、その後の検討
はどうなっているのか。

市長

(2) デジタル庁は死亡・相続ワンストップ
サービスを進め、市町村を支援する
としている事で、全国的にも年々死
亡者増の中、設置が進んできている
が本市の見解は。

市長

6. 学校・公共施設のトイレの洋
式化及び乾式化について問
う

(1) トイレ総数と洋式化トイレ数及び、す
べて洋式化されている学校及び施
設数は。

市長
教育長

(2) 洋式化計画・実施状況は。 市長
教育長

(3) 和式トイレは必要と考え、残してある
のか。また、必要と考える根拠は。

市長
教育長

(4) トイレの乾式化についての見解を問
う。

市長
教育長

7. がん患者等への医療用ウ
イッグ購入へ、助成を考えな
いか。

(1) がん患者等で医療用ウイッグを必要
とする人への市の支援はどのような
ものか。

市長

(2) 県は当初予算にがん患者等に医療
用ウイッグの購入費の助成を盛り込
んでいるが、事業の詳細は。

市長

(3) 高価な医療用ウイッグを必要として
いる市民への支援として助成を考え
ないか。

市長
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４番 ８番
冨迫　克彦
議員

1. 水道料金の減免について (1) 新型コロナウィルス感染の拡大を受
けて、４月から実施される水道料金
の改定に対して、減免する考えはな
いか。

市長

2. 日置市のＰＲ戦略について (1) 企画課と農林水産課に新設される
戦略監の役割は何か。

市長

(2) 関係人口を増やすために組織を横
断した対策プロジェクトを組織される
が、その狙い、役割は何か。

市長

(3) ＰＲ大使の委嘱など、対外的なＰＲ
戦略について伺う。

市長

3. 地域共生社会の実現と地区
公民館の位置付けについて

(1) 共に生きるために（共生）と、協力し
て働く（協働）と書く、「共生協働」に
ついて伺う。

市長

(2) 市長がイメージする「地域共生社会
の実現」について伺う。
また、合わせて、市から見た地区公
民館の役割、位置付けについて伺
う。

市長

(3) 地区公民館に対する今後の方針、
考え方について伺う。

市長
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５番 ２番
元山　寿哉
議員

1. コロナ対策について (1) 自宅待機者に対しての配食サービ
スを実施しているが、現在の状況
は。

市長

(2) ９月定例議会で取り上げた「GIGAス
クール構想によるリモート授業等の
選択肢を広げるために、機器の自
宅への持ち帰りのルール整備を早
急に進める必要があるのではない
か。」について、その後の進捗状況
を伺う。

市長
教育長

(3) 小・中学校での感染者確認からの
一連の流れについて伺う。

市長
教育長

(4) 日置市BCP（新型インフルエンザ等
業務継続計画）について伺う。

市長

(5) ３回目のワクチン接種について伺
う。

市長

2. 令和４年度施政方針につい
て

(1) 新設の「こども未来課」について伺
う。

市長

(2) 民間企業からの人材受け入れにつ
いて伺う。

市長

(3) ゼロカーボンシティについて伺う。 市長

(4) デジタル・トランスフォーメーションに
ついて伺う。

市長
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６番 １番
中村　清栄
議員

1. 商工事業者の事業承継の
取り組みについて問う

(1) 本市において、経営者の高齢化や
事業不振による商工事業者の廃業
が見られる現状について伺う。

市長

(2) 商工業者の商工会加入の４地域ご
との新規加入と廃業の状況はどうか
伺う。

市長

(3) 廃業を検討している事業者と、その
事業を引き継ぎたい事業希望者へ
の支援策の取り組み状況を伺う。

市長

(4) 移住希望者や起業したい人に対し
ての事業承継のマッチング対策等
を、移住支援とあわせた形で取り組
まないか。

市長
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７番 １６番
山口　初美
議員

1. 脱原発について (1) 今年の原子力防災避難訓練は、コ
ロナ感染拡大防止のために住民の
参加なしで実施されたが、今年の訓
練の成果と課題を伺う。

市長

2. 運転免許証を返納した高齢
者への特典を充実すべきで
はないか

(1) 運転免許証を返納すれば、生活が
不便になることから、地方で暮らす
高齢者は免許証を簡単には手放せ
ない現実がある。頻発する高齢ドラ
イバーの事故を防止し、安心して免
許証を返納できるようにするために
も、市独自の公共交通機関の割引
やタクシー運賃の補助率の引き上
げが必要ではないか。

市長

3. 小中学校にスクールソー
シャルワーカーを常駐させら
れないか

(1) スクールソーシャルワーカーは現在
どのように配置されているか。

教育長

(2) 子ども同士のトラブルや家庭内での
問題など小中学校の子どもや先生
達また、保護者や地域の方々など
の相談相手としてスクールソーシャ
ルワーカーの常駐を求める声がある
が、常駐させられないか。

教育長

4. 吹上浜沖洋上風力発電建
設計画について

吹上地域地区自治公民館長会会
長から吹上浜沖風力発電建設計画
に反対する陳情が3月議会に提出さ
れたが、このことに対する市長の見
解を伺う。

市長

5. 空き施設などを利用し、誰で
も自由に不用品を持ち込め
る公設のフリーマーケットを
常設できないか

市長のマニフェストの中に、「リユー
ス・リサイクルを進め、まだ使えるも
のが次の利用者に届く仕組みを作
ります」とある。使わなくなった子ども
のおもちゃや、頂き物でも使わない
物、捨てるにはもったいないが自分
では使わないものなど、空き施設な
どを活用し、誰でも自由に不用品を
持ち込めて、欲しい人が持ち帰れ
る、公設のフリーマーケットの常設を
提案するが、どうか。

市長

6. 加齢性難聴者補聴器購入
費助成制度の創設について

補聴器をつけたいが、高いので買
えないという声が多くある。難聴と認
知症との関係はこれまでも指摘して
きたが、認知症の予防のためにも補
聴器購入の補助制度を創設できな
いか。

市長
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